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啟德區供冷造價36.5億 升1.2倍
建材漲價設計改須加款 冀以競爭力收費吸客

反對「一團一導遊」工會擬罷工

骨妹投訴放蛇警 手淫多次始拉人

香港文匯報訊（記者 羅敬文）港府對在啟德新發展區引入區域供冷

系統的最新造價評估高達36.5億元，較最初預算急升近1.2倍，主要是

工程建材價格上升及更改工程設計所致，需要追加撥款，預料明年2月

動工。當局為提升系統使用率，建議在地契規定，區內私人非住宅項

目須接駁系統，並會以具競爭力的收費，吸引用戶使用，

以便25年內收支平衡。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）懲教署職員訓練
院昨在赤柱舉行學員結業會操，38名懲教主任及171
名二級懲教助理已完成為期23至26個星期的嚴格訓
練，將正式投入崗位。擔任會操檢閱官的財政司司
長曾俊華讚揚懲教署致力維護法治、秉持誠信及發
揮高度專業精神，為社會提供更優質的服務。他勉
勵學員全力以赴，無懼挑戰，秉承懲教署精神，為
香港安定作出貢獻。

現年30歲的彭國賢，2006年已入職懲教署當二級
懲教助理，有4年駐守監獄的經驗。他指出，工作
非常有意義及挑戰性，眼見在囚人士改過，使他獲
得極大滿足感。經過3次投考後，他終成為懲教主
任，更是2名獲頒「院長盾」的懲教主任之一。

港籃將楊佩儀經毅進入職
曾為香港籃球代表隊成員的楊佩儀，透過毅進課

程，逐步實現她協助別人改過的夢想，更是6名獲
頒「金笛獎」的二級懲教助理之一。這證明只要肯
努力，學歷高低並非決定成功的唯一因素。

懲教人員結業會操
曾俊華勉全力以赴

違規龕場買位
不獲公營插隊
香港文匯報訊 港府早前公布52間涉嫌違反地契或

不符「規劃用途」的私營骨灰龕場。部分已購買有
關龕位的市民，促請當局優先編配公營龕位。但食
物及衛生局副局長梁卓偉表示，此舉會助長違規龕
場「搵快錢」促銷龕位，也對現時輪候公營龕位的
巿民不公平。當局會考慮協助有關巿民暫存骨灰，
料明年2月後交代詳細建議。至於當局新選的公營骨
灰龕場選址，日後擬以非牟利形式經營，每個龕位
收費約數千元。

突悉龕位違法 市民無所適從
政府前日公布骨灰龕場名單後，骨灰龕消費者權

益關注組表示，接到不少市民查詢該名單。關注組
發言人表示，不少市民購買私營龕位時，均獲龕場
負責人承諾場地符合政府要求。政府公布有關名單
後，市民方知屬違法經營，感到無所適從，故促請
當局協助有關市民。

梁卓偉昨日接受電台訪問時表示，為免助長違規
龕場「搵快錢」，當局不會優先為有關市民提供公營
龕位編配。另外，港府公布第2批共5個位於巿區的
骨灰龕場選址，提供超過1萬個骨灰龕位。他表示，
當局短期內會透過公布龕場的資料，提高巿場透明
度，長遠則會立法規管所有骨灰龕場。

梁卓偉透露，當局正對5個新選的龕場選址進行交
通、人流及環境評估，以及技術可能性研究，之後
再諮詢區議會；並料明年中前，在其餘6區尋找興建
骨灰龕的選址。

發展局副秘書長傅小慧則指出，部分違規經營的
私營骨灰龕場，其地契已列明「不准處理人類遺
骸」。當局認為，人類遺骸包括骨灰，但當局與業界
在有關定義上有不同演繹。如最終無法解決分歧，
可能要由法庭處理。

另外，被當局列為不符規定的寶蓮禪寺昨日承
認，佔用部分官地建2,000多個龕位，現正向當局申
請規範化。

吉祥航空千元飛滬港吸客

西九概念圖最快2月出台
香港文匯報訊 (記者　羅敬文) 西九文化區管理局

已完成3家顧問公司的概念圖則諮詢，現正整理有關
意見。稍後會交由評審小組確認，再由董事局作最
後「拍板」，料最快明年2月有結果。明年底，將提
交城規會審議、2012年初刊憲。西九管理局表示，
將會透過改變工程設計及釐訂施工次序控制造價。

西九管理局項目推展行政總監陳文偉昨日會見傳
媒時稱，絕非要所有文藝設施同步落成，將會按現
金流、使用率等，釐訂施工次序。首批設施將於
2015年落成、博物館則於2017年啟用。西九管理局
表演藝術政策及管理事務行政總監茹國烈昨晨到文
化區用地視察，研究明年底舉辦容納3,000人的戶外
表演活動。

環境局提出在啟德引入區域供冷系統，
減少區內公用設施及私人非住宅項目的冷
氣使用量。若區內建築項目一律使用有關
服務，每年可節省8,500萬度電及減少
59,500公噸二氧化碳排放。當局最初估
算，工程費用約16.71億元。但為整項工
程進行招標時，發現造價遠超預期。其後
嘗試分拆招標，但工程費仍然高達36.5億
元。

分拆招價比合併招標平
環境局表示，以分拆形式招標的工程

費，已較原先合併招標減少1.5億元。在
2012/13年至2026/27年營運期間，也能減
省2.8億元保養及管理開支。

根據環境局向立法會提交的文件顯示，
工程造價急升與工程原料價格上升有關，
也涉及設計及建築要求有變，如在地下冷
卻站進行額外結構鞏固工程。當局又指，
工地出現限制，供冷系統的地下管道須配
合其他地下設施，使敷設管道的深度增
加，並須在工程期間施加額外水管工程。

料系統25年內收支平衡
當局為使系統收支平衡，除了規定所有

公用設施使用有關系統外，還研究在地契
中規定，區內私人非住宅項目接駁系統，
並以具競爭力收費，吸引用戶使用，料系
統於25年內收支平衡。

當局初步構思供冷系統的服務收費貼近

水冷或空調的費用，環境局未來會就系統
收費訂立法例。當局稍後會向財委會追加
工程撥款，並率先於明年2月進行第1及2

期的相關工程，包括喉管敷設，以便配合
目前在北停機坪的修建道路工程；再視乎
啟德的發展進度，為第3期工程招標。

香港文匯報訊 (記者 譚靜雯、鄭佩琪) 發生導遊「阿珍」辱罵旅客事件後，
旅遊業議會銳意加強規管接待內地來港旅行團的旅行社及導遊，並將於明年
起推出10項措施，包括「一團一導遊」。香港導遊總工會對新措施強烈反對，
認為無助解決「 客」問題，應設立導遊底薪制。工會要求旅議會撤銷新措
施，並於下周四(23日)前回覆，否則會「先請願遊行、後絕食罷工」，但強調
不會於聖誕節期間發起行動。

深旅遊局支持旅議會新措施
聲稱有1,400名會員的香港導遊總工會昨晚召開會員大會，接近200人出席。

香港導遊總工會會長黃嘉毅表示，如訴求最終不獲旅議會回應，會發起絕食
及罷工，預計有600名會員參加。旅遊業議會總幹事董耀中表示，已決定落實

「一團一導遊」，並暫定於明年2月推行。深圳旅遊局也支持有關新措施，旅議
會將繼續與香港導遊總工會溝通，「最重要是恢復旅客對香港的信心」。他
說，倘總工會發起罷工，希望他們預早通知旅行社，以便作出相應人手安
排。

香港文匯報訊　(記者　曾偉龍) 警方於「掃黃」放蛇期
間獲豁免接受手淫、按摩等服務。關注組織紫藤今年至今
分別接獲43宗及51宗有關警察手淫及按摩的投訴，有足浴
技師投訴提供逾10次服務後，警察才表露身份，甚至有人
在羈留一晚期間被脫光搜身5次，質疑警察濫權。紫藤聯
同數十名性工作者昨日由灣仔修頓球場遊行到警察總部，
要求警方交代參與放蛇行動的警員數目，以及耗用的公
帑。

警方回應表示，放蛇行動有嚴格指引，有關警員只能接
受用手提供的服務。假如有人認為警員濫權，可向投訴警
察課投訴。至於為何行動會超過1次和是否涉及公帑，則
仍在了解中。

警被性工作者投訴升3倍
紫藤表示，今年至今接獲470宗性工作者對警察濫權的

投訴。當中43宗，涉及警察放蛇期間接受手淫，較去年10
宗急升逾3倍。而免費接受按摩的投訴達51宗。除此以
外，性工作者投訴警員侵權，包括脫光搜身(44宗)、逼簽
假口供(52宗)、禁止與外界通電(39宗)、被恐嚇不准見律師
(43宗)等，有關投訴均有上升之勢。其中，外籍性工作者
的投訴佔2/3。她們一般不清楚自己的權利，甚至有人在
羈留一晚期間被脫光搜身5次。

有足浴技師投訴，有放蛇的警員光顧10多次，進行手淫

及按摩服務後，才表露身份把她拘捕。另外，有性工作者
在羈留期間，要求與外界通電被拒，並遭到5、6名警員包
圍毆打。衝突期間有女警受傷，警方控告她襲警，被判入
獄。

紫藤總幹事吳雅姍要求警方修訂指引，禁止警員在放蛇
行動中接受性服務，並向公眾交代放蛇行動所花費的公帑
和接受手淫的警員數目，以及成立獨立投訴機制，調查濫
權投訴。

■環境局提出在啟德引入區域供冷系統，減少區內公用設施及私人非住宅項目的冷
氣使用量。圖為區域供冷系統模型。 資料圖片

■香港導遊
總工會要求
旅議會撤銷

「 一 團 一 導
遊」措施，
否則會「先
請願遊行、
後 絕 食 罷
工」。

資料圖片

■警方代表接收請願信。 香港文匯報記者曾偉龍 攝

■上海吉祥航空滬港線昨日開通，是航空公司首
條國際(地區)航線。 香港文匯報記者彭子文 攝

■曾俊華(左二)勉勵學員全力以赴，無懼挑戰，秉
承懲教署精神，為香港安定作出貢獻。

香港文匯報記者聶曉輝 攝

香港文匯報訊 (記者 羅珍 深圳報道) 近日有媒體刊登題
為「大亞灣核電廠輻射量激增」的報道，中廣核集團昨
日透過網站回應稱，輻射量變化是機組上月大修期間的
正常變化。該次大修中，參與大修人員人均受照劑量小
於國家允許年限值的0.6%（國家最大允許年限值50毫
希），與歷次正常換料大修相比，並無異常。

10月22日，大亞灣核電站1號機組在連續安全運行一個
燃料循環後，按計劃開始第14次正常換料大修，並於11
月28日順利結束。目前機組處於滿功率運行狀態。

5獲安全業績挑戰賽第1名
大亞灣核電站一直高度重視輻射防護安全管理工作，

嚴格遵循合理、可行、盡量低的原則進行輻射劑量控
制，與國際同行比較，集體劑量和個人接受劑量均處於
先進水平。

在法國電力公司組織的60多台同類型機組安全業績挑
戰賽中，從2002年到2009年連續8次評比中，大亞灣核電
站輻射防護指標獲得5次第一名和3次第二名的驕人成

績。與世界核營運者協會同行比較，也處於前四分之一
的先進水平。

1號機組安全運行3000天
截至2010年12月9日22時35分，大亞灣核電站1號機組實

現安全運行3,000天，創造了國內核電站單機組安全運行
最高紀錄。在與法國電力公司同類型機組比較中處於第
二位，目前該紀錄仍在延續。

核電站換料大修的目的是更換到了壽期的燃料。同

時，在換料期間，集中完成機組各系統、設備在正常運
行期間不能執行的預防性維修、試驗、設備改造等工
作。在機組停機換料期間，對電站設備進行檢查和維
修，以提高設備的性能和可靠性，保證機組安全、連
續、穩定運行。

中電：維修期間無漏輻射
中電表示，大亞灣1號機組在連續安全運行一個燃料循

環後，按計劃於10月22日至11月28日進行更換燃料大修，
目前已完成有關計劃，該機組回復正常運作。參與大修
的人員達1,700多人，期間工作人員的人均受照劑量少於
0.28毫希，僅約為國家允許年限值(50毫希)0.6%，及為大
亞灣自定年限值(20毫希)1.4%，對工作人員健康不構成影
響，也不涉及輻射洩漏。

中廣核：大亞灣輻射量無異常

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）香港、上海兩地航
空服務需求日增，主打內陸線、以上海為基地的吉
祥航空看準商機，開辦往來香港至上海航線，也是
該公司首條國際(地區)航線。該航線昨日開通，暫時
每天提供一班。為爭聖誕節客源，未來一周，該航
線提供優惠票價，單程票600港元，來回票1,000港
元。航空公司預計，明年1月中旬，每天班次將增至
2班，加強服務。

紀廣平：1月中旬增每日班次
新航線首班航班昨午5時許，由上海飛抵本港。隨

機來港的上海吉祥航空副總裁紀廣平昨表示，首班
航機接載148位乘客，載客量達94%，其中92%屬個
人遊旅客。他說，新航線未來一周售票率達90%。
航空公司將於明年1月中旬，增加每日班次，並有意
於溫州開設另一個營運基地，將來或會開辦溫州往
返香港的航線。

■上海吉祥航空
副總裁紀廣平表
示，新航線將於
明 年 1 月 中 下
旬，每天增開一
班航班，加強服
務。

香港文匯報
記者

彭子文 攝

香港文匯報訊 (記者 羅敬文) 香港發現一種螢火蟲新品
種，使香港螢火蟲品種增至18種。香港螢火蟲研究協會會
長麥肇峰5月在大嶼山濕地考察時，發現「橙緣歪片熠
螢」。牠的獨特之處，在於第8背片歪斜，在螢火蟲界絕無
僅有。經國際權威分析後，確認是本港、以至全中國的首
次紀錄。

「橙緣歪片熠螢」外觀平凡，與其他不少品種相似。麥
肇峰在大嶼山意外發現該螢火蟲的背片與別不同，遂送往
鑑別分析和解剖驗證。至近日，該發現被國際螢火蟲分類
權威 Dr. Lesley Ballantyne確認。「橙緣歪片熠螢」過往從
未在香港或中國被發現。

香港昆蟲學會會長饒戈表示，螢火蟲腹部背片一般左右

對稱。「橙緣歪片熠螢」最特別之處，在於腹部第8背片
歪斜。他又稱，該螢火蟲過往只在泰國、緬甸和柬埔寨有
紀錄，但香港對螢火蟲的研究尚屬起步階段，暫未清楚其
生態環。

橙緣歪片熠螢 本港首次發現

■圖為「橙緣歪片熠螢」。


